
 

  
Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Straßen, Wege, Kanalisation, Digitalisierung 

am Mittwoch, 08.02.2023 von 18:00 bis 20:05 Uhr 
Ort: Forum am Hansaplatz 

 
Anwesend: 
Herr Heinrich Lücking CDU/FDP-Fraktion  

Herr Johannes Flatken CDU/FDP-Fraktion  

Herr Heino de Buhr SPD/Bündnis 90/Die Grünen  

Herr Jürgen Hespe SPD/Bündnis 90/Die Grünen  

Herr Bernhard Kramer CDU/FDP-Fraktion  

Herr Hans Meyer SPD/Bündnis 90/Die Grünen  

Herr Martin Roter CDU/FDP-Fraktion  

Herr Jonas Schulte SPD/Bündnis 90/Die Grünen  

Herr Andreas Tameling CDU/FDP-Fraktion  

Herr Wilfried Thunert SPD/Bündnis 90/Die Grünen  

Frau Renate Geuter SPD/Bündnis 90/Die Grünen  

Frau Pia van de Lagew eg SPD/Bündnis 90/Die Grünen  

Herr Andreas Tegeler Beirat für Menschen mit Beeinträchtigungen  

Frau Heidrun Hamjediers Erste Stadträtin  
Herr Matthias Neiteler Verwaltung  

Klaus Sandmann Fachbereichsleiter  

Herr Henning Wilken Verwaltung  

 
 
Abwesend: 
Herr Thomas Pünter SPD/Bündnis 90/Die Grünen  
Herr Roland Winkler SPD/Bündnis 90/Die Grünen  

 

 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung 

 
Ausschussvorsitzender Heinrich Lücking eröffnet die Sitzung um 18:04 Uhr.  
 
RH Heinrich Lücking begrüßt die Vertreter der Verwaltung, Erste Stadträtin Heidrun Hamjediers, 
Fachbereichsleiter Klaus Sandmann, Bereichsleiter Matthias Neiteler, Henning Wilken als Protokoll-
führer sowie Fenja Hahn von der Presse, zwei Einwohner, Andreas Tegeler vom Beirat für Men-
schen mit Beeinträchtigungen und die anwesenden Ratsmitglieder. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
RH Heinrich Lücking stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 
RF Renate Geuter schlägt vor, den Beratungspunkt 9 von der Tagesordnung abzusetzen, die Ta-
gesordnung wird in geänderter Form einstimmig festgestellt. 
 
 
TOP 4 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung (öffentlicher 

Teil) 

 
Bei zwei Enthaltungen und ohne Gegenstimmen wird die Niederschrift über die vorhergegangene 
Sitzung mit 10 Ja-Stimmen genehmigt. 
 
 
TOP 5 Bericht und Mitteilungen des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 

der Stadt 
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FBL Klaus Sandmann begrüßt die Anwesenden und entschuldigt die Abwesenheit des Bürgermeis-
ters Sven Stratmann.  
 
Sodann berichtet FBL Klaus Sandmann, dass sich die Stadt für die Cargobike-Roadshow der Ar-
beitsgemeinschaft Fahrradfreundlicher Kommunen Niedersachsens / Bremen e. V. beworben hat. 
Damit wird es den Bürgern ermöglicht, die verschiedensten Cargobikes kostenlos auszuprobieren. 
Die Palette reicht von einfachen Lastenrädern bis hin zu Cargobikes für den Kindertransport. Erfreu-
licherweise wurde die Bewerbung angenommen. Die Cargobike-Roadshow findet am 29.04.2023 in 
Friesoythe statt. Weitere Informationen finden Interessierte unter www.cargobikeroadshow.org. 
Einige Tage darauf findet der Startschuss für das Stadtradeln statt. 
 
Desweitern berichtet FBL Klaus Sandmann von dem Radverkehrskonzept. Das Konzept wird derzeit 
von der IRS aus Varel erstellt. Mit der Fertigstellung kann Ende Februar 2023 gerechnet werden. Es 
wird zeitnah zu einem Arbeitskreis eingeladen, sodass die Politik alsbald den Beschluss fassen 
kann. 
 
Zum Baufortschritt des Münsterlandrings wird mitgeteilt, dass die Witterung das Setzen der Asphalt-
schicht nicht zulässt und daher die Arbeiten derzeit still stehen müssen. Sobald die Temperaturen 
steigen, kann mit den Arbeiten fortgesetzt werden. 
 
Die Innenstadtsanierung schreitet derzeit voran. Die Kirchstraße wird noch für einige Zeit gesperrt 
sein, die Baufirma Abel rechnet damit, dass die Sperrung gegen Ostern aufgehoben werden kann. 
Aktuell werden die Überdachungen eingeschalt und die Bewährung gelegt. Das Betongießen ist bei 
den aktuellen Temperaturen nicht möglich. Mit Beginn des neuen Schuljahrs soll die Maßnahme 
abgeschlossen sein. 
 
 
TOP 6 Einwohnerfragestunde 

 
Herr von Garrel meldet sich und teilt mit, dass er sich zum Tagesordnungspunkt 9 – BV/029/023 – 
Satzung der Stadt Friesoythe über die abweichende Erhebung von Straßenausbaubeiträgen und 
Verwendung Zuschüsse Dritter für die Anlage „In den Späten“ für die Maßnahme Radwegausbau 
südlich Münsterlandring äußern wollte.  
 
Erste Stadträtin Heidrun Hamjediers erklärt, dass es noch etwas Vorbereitung für eine Beschluss-
fassung durch die Politik bedarf und der Tagesordnungspunkt deshalb abgesetzt wurde. 
 
 
 
TOP 7 Mitteilungen 

 
TOP 7.1 Prioritätenliste für Tiefbaumaßnahmen des FB 3 –Stadtentwicklung- 

Vorlage: MV/038/2023 

 
FBL Klaus Sandmann erläutert die Prioritätenliste der bevorstehenden Erschließung- und Ausbau-
maßnahmen. 
 
 
TOP 8 Ausbau der Adolph-Kolping-Straße in Friesoythe (Abschluss Ersterschließung 

nach erfolgter Anliegerversammlung) 
Vorlage: BV/037/2023 

 
FBL Klaus Sandmann erläutert die Beschlussvorlage. Die Anlieger wünschen den Ausbau. Es soll 
mit dem Ausbau jedoch so lange gewartet werden, bis die IDB den Mückenkamp endausgebaut hat, 
sodass die neue Straße nicht direkt kaputt gefahren wird.  
 
Der Ausschuss fasst folgenden Beschlussvorschlag: 
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1. Die Ausbauplanung der Adolph-Kolping-Straße sowie dem Radweg auf dem Teilstück der Straße 
„Hinter der Burgwiese“ in der vorgestellten Ausbauweise wird beschlossen.  
2. Die Maßnahme soll im Jahr 2024 umgesetzt werden.  
3. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, die Baumaßnahme auszuschreiben. 
4. Die Haushaltsmittel für die Maßnahme werden für das Haushaltsjahr 2024 bereitgestellt. 
 
 
TOP 9 Satzung der Stadt Friesoythe über die abweichende Erhebung von Straßenaus-

baubeiträgen und Verwendung Zuschüsse Dritter  für die Anlage "In den Spä-
ten" für die Maßnahme Radwegausbau südlich Münsterlandring 

 
Dieser Tagesordnungspunkt wurde vom öffentlichen Teil der Tagesordnung genommen. 
 
 
TOP 10 Soziale Dorfentwicklung Friesoythe Süd - A1-Projekt Förderantragstellung zum 

Ausbau des Fahrradweges im Paarberger Wald 
Vorlage: BV/005/2023 

 
FBL Klaus Sandmann erläutert die Beschlussvorlage. Er teilt mit, dass nicht nur die Vereine der 
Dorfregion Friesoythe Süd, sondern auch die Stadt als Antragstellerin von den Fördermöglichkei-
ten profitieren kann.  
 
RH Martin Roter sieht das Anstoßen einer solchen Maßnahme sehr positiv. Er erkundigt sich, ob 
die Planungen von vor 2 Jahren für die Strecke zum Pehmertanger Weg mit aufgenommen werden 
können. FBL Klaus Sandmann teilt mit, dass die Stadt am Lückenschluss arbeitet.  
 
RF Renate Geuter erkundigt sich, ob nicht gleich die ganze Radrundroute betrachtet werden kann, 
sodass der künftige Bedarf festgestellt und zeitnah die Maßnahmen angeschoben werden können.  
 
RH Hans Meyer teilt mit, dass der Aufschlag für dieses Teilstück eine gute Wahl ist, jedoch auch 
noch Folgemaßnahmen für andere Teile der Dorfregion Friesoythe Süd notwendig sind.    
 
Einstimmig beschließt der Ausschuss folgenden Beschlussvorschlag: 

1. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, den Förderantrag des Projektes der sozialen Dorfentwick-
lung des DE-Planes, Radrundroute Friesoythe Süd, vorzubereiten. Als erste Teilmaßnahme dieses 
ortsübergreifenden Regionsprojektes wird der Radwegausbau des Teilstücks Im Paarberger Wald 
realisiert. 
2. Der finale Antrag ist den Gremien vor Einreichung beim Amt für regionale Landesentwicklung 
(ArL) vorzulegen. 
3. Entsprechende Haushaltsmittel werden für das Jahr 2024 eingeplant. 
4. Die Umsetzung der Baumaßnahme erfolgt im Jahr 2024. 
 
 
TOP 11 Anträge und Anfragen aus der Mitte des Rates 
 
RF Pia van de Lageweg erkundigt sich zum Sachstand der Richtfunkmasten. FBL Klaus Sandmann 
erläutert, dass die Bauanträge der Standorte in Altenoythe, bei der Grünsammelstelle, in Kampe und 
am Pehmertanger Weg positiv vom Landkreis beschieden wurden. Die Standorte in Edewechter-
damm und Gehlenberg sind derzeit noch in Prüfung. Für Markhausen muss noch ein passender 
Standort gefunden werden. 
 
 
TOP 12 Einwohnerfragestunde 

 
Herr von Garrel trägt zum abgesetzten Tagesordnungspunkt 9 vor, dass wenn der Radweg südlich 
Münsterlandring gebaut wird, auch Aufpflasterungen für eine Verkehrsberuhigung aufgenommen 
werden sollen.  
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FBL Klaus Sandmann erwartet, dass dort größtenteils die Anlieger und Radfahrende entlang fahren. 
Der Kraftverkehr soll den vorfahrtberechtigten Münsterlandring nutzen. 
 
 
TOP 13 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 

 
RH Heinrich Lücking schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:25 Uhr. 
 
 
 
 
Heidrun Hamjediers  Heinrich Lücking  Henning Wilken 
Erste Stadträtin  Ausschussvorsitzender Protokollführer 
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